

» PRESSE NATIONALE

Politique ↘



### 78E SESSION ORDINAIRE DE L'AG DE L'ONU : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ PARLE AU NOM DE OUATTARA, AUJOURD'HUI

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a pris part, le mardi 19 septembre 2023, à New York, à l'ouverture et à la première séance plénière du Débat général de la 78e Session ordinaire de l'Assemblée générale de l'Organisation des Nations Unies (ONU), avant de s'entretenir, successivement, avec le Président de la République de Corée, Yoon Suk Yeol, et la Vice-secrétaire générale de l'ONU, présidente du Groupe des Nations Unies pour le développement durable, Amina Mohammed. L'intervention du Vice-président Tiémoko Meyliet Koné à la séance plénière du Débat général, au nom du Chef de l'État, Alassane Ouattara, est prévue pour ce jeudi 21 septembre 2023.



### EN MARGE DE MAKUTANO 9 À ABIDJAN : LE PREMIER MINISTRE DE LA RD CONGO CHEZ ADAMA BICTOGO, HIER

Makutano, premier réseau d'affaires d'Afrique centrale, a ouvert ses portes, mercredi 20 septembre 2023, à Abidjan, et prendra fin, ce jeudi 21 septembre 2023. Aux côtés de la fondatrice de Makutano, Nicole Sulu, le Premier Ministre de la RD Congo, Jean-Michel Sama Lukonde, qui chapeaute la délégation venue de Kinshasa, a été reçu en audience, l'après-midi du 20 septembre, par le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, en sa résidence de Cocody-Ambassades. Rien a filtré de cette rencontre tenue en marge de Makutano.

Economie ↘



### FLUIDITÉ DU TRAFIC ROUTIER URBAIN : PATRICK ACHI LANCE LE PROJET ABIDJAN TRANSPORT

Le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, a lancé, mercredi 20 septembre 2023, à l'espace Dominique Ouattara, au Grand Carrefour de Koumassi, au sud d'Abidjan, le Projet Abidjan Transport (ATP), dans le cadre du Programme "Compact" financé par le Gouvernement américain, à travers le Millenium Challenge Corporation (MCC). Le Chef du Gouvernement, qui a exprimé la satisfaction de ses concitoyens de voir ce projet prendre forme, a souligné qu'il cadre avec la vision gouvernementale. Le Programme Compact MCC nécessite un investissement de plus de 322 milliards de FCFA. Quand le projet ATP, dédié au secteur des transports, engloutit environ 176 milliards de FCFA.

### KOUMASSI / FLUIDITÉ ROUTIÈRE SUR LE BOULEVARD VGE : UN ÉCHANGEUR DE 15,9 MILLIARDS DE FCFA ATTENDU AU GRAND CARREFOUR



Dans 23 mois, le Grand carrefour de Koumassi fera place à un échangeur de plus de 15,9 milliards de FCFA pour fluidifier le trafic sur le boulevard Valéry Giscard d'Estaing. Le Premier Ministre, Patrick Achi, a donné, le mercredi 20 septembre, le premier coup de pelle marquant le démarrage des travaux de cet ouvrage, qui s'inscrit dans le cadre du projet de transport d'Abidjan du Programme Compact, financé par Millenium Challenge Corporation (MCC).

---



## ÉCHANGES COMMERCIAUX INTER-AFRICAINS : PATRICK ACHI SE FÉLICITE DE LA TENUE DU 9E FORUM MAKUTANO À ABIDJAN

Le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, s'est félicité de la tenue en Côte d'Ivoire de la 9e édition du Business Forum Makutano. Le Chef du Gouvernement présidait, hier, mercredi 20 septembre 2023, à Abidjan, la cérémonie d'ouverture des travaux de ce forum, dont l'objectif est de stimuler les échanges commerciaux intra-africains. "Nous sommes honorés d'accueillir à Abidjan ce grand et bel événement de renommée continentale qu'est devenu Makutano, et qui se tient pour la première fois hors d'Afrique centrale. Puisse ce forum nous permettre de développer des partenariats économiques, prospères et durables entre nos deux nations, et ceux du continent africain", a déclaré le Chef du Gouvernement ivoirien. (Source : CICG)

---



## 78E SESSION DE L'AG DE L'ONU / COOPÉRATION OCÉAN ATLANTIQUE : KANDIA CAMARA EXPOSE LES ATTENTES DE LA CÔTE D'IVOIRE À ANTHONY BLINKEN

En marge de la 78e Session ordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies, une rencontre ministérielle s'est tenue sous l'égide du Secrétaire d'État américain, Anthony Blinken. Cette réunion, axée sur la Coopération Atlantique, a rassemblé des représentants de pays bordant l'Atlantique pour discuter de l'avenir de cette région cruciale pour le commerce international et le développement durable. Exprimant la fierté de la Côte d'Ivoire à participer à cette initiative, la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Camara, a annoncé l'engagement de la Côte d'Ivoire à signer les documents relatifs à la plateforme commune de coopération Atlantique.

---



## TRÉSORPAY ET TRÉSORMONEY : 18 MESURES ARRÊTÉES POUR LE DÉPLOIEMENT DE LA PLATEFORME

18 mesures pour la vulgarisation effective des plateformes TrésorPay et TrésorMoney ont été arrêtées par les participants à l'atelier bilan, le mardi 19 septembre 2023, à Abidjan. L'atelier a décidé de l'élaboration et la mise en œuvre d'un programme de déploiement TrésorPay-TrésorMoney dans les services de l'administration publique non encore couverts, fluidifier et renforcer le réseau de distribution de la monnaie électronique TrésorMoney, faire adopter au budget de l'État le financement des activités de communication de la plateforme.

---



## NORMALISATION DES RÉSEAUX ET TECHNOLOGIES ÉMERGENTES : DES EXPERTS RÉFLÉCHISSENT À UNE PARTICIPATION ACTIVE DES PAYS EN DÉVELOPPEMENT

"Normalisation des réseaux futurs et des technologies de réseau émergentes : Perspectives pour l'Afrique", c'est le thème du 9e atelier régional pour l'Afrique de la Commission d'études 13 de l'Union internationale des télécommunication (UIT), qui s'est ouvert, le mardi 19 septembre 2023, à Azalaï Hôtel d'Abidjan-Marcory. Plusieurs experts africains de l'écosystème des TIC et des télécoms ont pris part à cette rencontre qui durera 4 jours. Le directeur général de l'Économie numérique, M'bra Georges, y a représenté le ministre de la Communication et de l'Économie numérique.

---



## OPEN GOVERNMENT PARTNERSHIP : LA CÔTE D'IVOIRE PARTICIPE AU 8E SOMMET OGP EN TALLINN EN ESTONIE

La Côte d'Ivoire a participé au 8e Sommet OGP, qui s'est tenu, du 6 au 7 septembre 2023, à Tallinn en Estonie, à travers une délégation conduite par Mme Koné Mariama, présidente du Comité technique OGP et Conseiller technique du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME. Au titre des activités qui ont suivi l'ouverture, la participation active de la Côte d'Ivoire a pu être notée à travers l'intervention de Mme Koné Mariama, en qualité de panéliste, à une table ronde, qui s'est tenue autour de la thématique "Soutenir le leadership et catalyser l'action mondiale contre la corruption".



## FINANCEMENT DU DÉVELOPPEMENT DURABLE : LA CÔTE D'IVOIRE APPELLE À UNE REFORME DE L'ARCHITECTURE FINANCIÈRE INTERNATIONALE

En marge de la 78e Session de l'Assemblée générale des Nations Unies, le Forum de haut niveau pour le développement durable s'est tenu, le mardi 19 septembre 2023, à New York. A cette occasion, la ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a lancé un appel à une réforme importante de l'architecture financière internationale. "Il est indispensable de renforcer la gouvernance mondiale par la réforme en profondeur de l'architecture financière internationale, en particulier les institutions de Bretton Woods, le système des Nations Unies et l'organisation mondiale du Commerce (OMC) pour un commerce résilient, durable et inclusif", a-t-elle plaidé.



## RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : LA BONNE GESTION DES ORGANISATIONS INTERPROFESSIONNELLES PRÉOCUPE SIDI TOURÉ

Akaffou Atsé Casimir Éric, Conseiller spécial du ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a lancé 48 heures de séminaire, le mercredi 20 septembre 2023, à la salle de conférences pro-dangers sanitaires, à Cocody-Lycée technique. Le thème de cette formation organisée par la Direction des organisations professionnelles et de l'appui au financement (Dopaf) est : "Renforcement des capacités des acteurs sur la gestion des organisations interprofessionnelles du secteur des ressources animales et halieutiques".

*Société* ↻



## DJÉBONOUA : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ DONNE LA CAUSE DE L'INTOXICATION ALIMENTAIRE À NIANGBAN

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU a révélé la cause de la tragédie survenue, le 17 septembre 2023, dans le village de Niangban (Djébonoua). "L'inspection de la chambre où est stocké le maïs ayant servi à la préparation de la bouillie a permis de découvrir trois bidons d'herbicide et de la farine de maïs étalée pour séchage", a révélé le directeur de cabinet, Dr Aka Koffi Charles, face à la presse, le mercredi 20 septembre 2023, au cabinet du ministre à Abidjan-Plateau. En résumé, a poursuivi le collaborateur du ministre Dimba Pierre, "il s'agit d'une forte suspicion de toxi-infection alimentaire collective (Tiac) suite à une consommation de bouillie de maïs contaminée par les herbicides".



## CONFÉRENCE DES MINISTRES DE L'EMPLOI ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE : KOFFI N'GUESSAN, NOUVEAU PRÉSIDENT DU CADRE DE CONCERTATION

La Côte d'Ivoire préside désormais aux destinées du cadre de concertation des ministres de l'Emploi et de la Formation professionnelle de l'espace UEMOA. Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, a en effet été désigné par ses pairs, vendredi 15 septembre dernier, à Lomé au Togo, nouveau président du Cadre de concertation des ministres de l'instance sous-régionale. Cela, en marge de la 14e Conférence des ministres de l'Emploi et de la Formation professionnelle de l'espace UEMOA.

---



## APRÈS LE DISTRICT D'ABIDJAN : LE PROJET D'ADRESSAGE DES RUES DE 3 AUTRES VILLES ET 9 PÔLES ÉCONOMIQUES RÉGIONAUX, ANNONCÉ

Le projet d'adressage des rues est annoncé à l'intérieur du pays, après le District autonome d'Abidjan. C'est une information qui émane d'Alphonse N'Guessan, directeur de l'adressage au Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Il s'exprimait, mardi 19 septembre, à Abidjan-Plateau, dans le cadre du rendez-vous hebdomadaire "Tout savoir sur..." du CIGG, consacré ce jour, au Projet d'Adressage du District d'Abidjan (PADA).

---

*Culture* ↗



## BURIDA : 5 647 PERSONNES REÇOIVENT LES PAIEMENTS TRIMESTRIELS DES DROITS D'AUTEUR

Dans le cadre de sa traditionnelle conférence de presse relative à la répartition trimestrielle des droits d'auteurs, le Bureau ivoirien du droit d'auteur (Burida) a dévoilé, le jeudi 14 septembre 2023, la liste des personnes, les types de droits mis en répartition, ainsi que les périodes concernées. "4 761 titulaires en droit d'auteur et 1 138 en droit voisin forment un total de 5 647 bénéficiaires qui recevront les paiements au Burida", a annoncé, au siège de l'institution située à Cocody 7e Tranche, la directrice de la répartition, Palé Ini Flore.

---

*Sport* ↗



## PÉTANQUE / VAINQUEURS DE LA COUPE DU MONDE DES NATIONS 2023 : LES ÉLÉPHANTS REÇUS PAR PAULIN CLAUDE DANHO

Les Éléphants de Côte d'Ivoire ont été sacrés champions à l'issue de la 50e édition du Championnat du monde des Nations disputée, du 08 au 17 septembre 2023, au Bénin. C'était, le dimanche 17 septembre dernier. De retour au pays, les champions du monde ont été reçus en audience par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, hier, mercredi 20 septembre. La délégation, conduite par Ouga Mathias, est allée présenter les trophées remportés de haute lutte au premier responsable du sport ivoirien.

---



VU SUR LE NET

*Economie* ↗



## FORUM DE MAKUTANO : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE CONGO REDYNAMISE LEUR COOPÉRATION

Le Premier Ministre de la République Démocratique du Congo (RDC), Jean Michel Sama Lukonde, a exprimé, le 20 septembre 2023, à Abidjan, le soutien de son pays au secteur privé africain, à l'occasion du forum économique MAKUTANO qui se tient actuellement en Côte d'Ivoire. C'était au terme d'une audience que lui a accordée le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, en marge dudit forum. "Nous sommes venus

encourager le secteur privé qui a un forum de rencontre d'investisseurs, tant de la République Démocratique du Congo que de la République de Côte d'Ivoire et finalement du continent africain", a déclaré Jean Michel Sama Lukonde. "Dans le monde francophone en Afrique, nos deux pays sont certainement deux centres névralgiques essentiels, qui, s'ils savent unir ce qu'ils ont en commun, sont capables de réaliser des choses importantes et faire rayonner le continent, tout en faisant bénéficier leurs populations des avantages de ces acquis", a indiqué son homologue ivoirien, Patrick Achi.



## LA HACA PREND DEUX DÉCISIONS MAJEURES POUR PROTÉGER LES CHAINES NATIONALES GRATUITES

La Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA) a publié, le 19 septembre 2023, deux (2) décisions majeures pour la survie des chaînes nationales gratuites (RTI, NCI, A+ Ivoire, Life TV, 7info...) face à la concurrence des chaînes payantes des bouquets satellitaires. La première décision de la HACA interdit aux chaînes de télévision basées en dehors de l'espace UEMOA de vendre des espaces publicitaires aux annonceurs ivoiriens. Quant à la seconde décision de la HACA, elle interdit aux chaînes de télévision payantes ou aux distributeurs de chaînes payantes disposant déjà des droits de diffusion en télévision payante d'acheter également les droits de diffusion d'évènements sportifs majeurs devant revenir aux chaînes gratuites nationales.

## » AGENCE DE PRESSE

Economie ↻

agence ecofin

## AUTOROUTE ABIDJAN-LAGOS : LE DÉMARRAGE DE LA MISE EN ŒUVRE ANNONCÉ POUR JANVIER 2024

La mise œuvre du projet d'autoroute Abidjan-Lagos commencera en janvier 2024, ont rapporté des experts de la Commission de la CEDEAO constitués au sein du Spatial Development Initiative, un comité dédié à sa réalisation. Lors d'un atelier à Lagos, Ebere Izunobi, président de ce comité, a indiqué que le projet actuellement à l'étape de conception amorcera d'ici peu la prochaine phase de son exécution. "Nous en sommes au stade de la conception, et lorsque celle-ci sera terminée à la fin de l'année, avec l'évaluation environnementale et la conception technique, les documents d'appel d'offres du projet seront lancés sur le marché", a-t-il indiqué. En mars 2022, la BAD a annoncé qu'environ 15,6 milliards USD ont déjà été mobilisés pour le projet.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**  
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale